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УВажаемые РабоТНики и ВеТеРаНы 
аВТомобильНого и гоРодСкого 

ПаССажиРСкого ТРаНСПоРТа!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Автотранспортный комплекс – одна из значимых дви-

жущих сил экономики Тюменской области. Слаженная 
и качественная работа специалистов автомобильного 
транспорта обеспечивает стабильное функционирование 
всех сфер жизни региона.

Высокая квалификация, преданность избранному 
делу и опыт помогают вам достойно трудиться на благо 
области и её жителей. Вы успешно решаете производ-
ственные задачи по безопасной  перевозке пассажиров и 
своевременной доставке грузов, используя лучшие каче-
ства настоящего водителя – внимательность и уважение 
к другим участникам дорожного движения. 

Развитию автотранспортных предприятий в Тюмен-
ской области уделяется серьёзное внимание. Активно 
совершенствуется транспортная система региона, ведёт-
ся работа по модернизации муниципального автопарка. 
Обновляется и дорожная сеть: в Тюмени и области еже-
годно вводятся в эксплуатацию современные мосты и 
развязки, строятся и ремонтируются дороги. 

Особые слова благодарности адресую ветеранам от-
расли. Заложенные вами славные трудовые традиции 
сохраняют и продолжают молодые работники автотран-
спортных предприятий. 

Желаю всем вам новых успехов в работе, счастья, 
здоровья и  благополучия!

Владимир ЯкУшеВ, 
губернатор Тюменской области.

***
УВажаемые РабоТНики и ВеТеРаНы 

аВТомобильНого ТРаНСПоРТа! 
Поздравляю вас с Днём автомобилиста!
Сегодня автомобильный транспорт стал неотъемлемой 

частью нашей повседневной жизни. Отрадно видеть, что 
в последние годы активно реконструируются дороги, 
растут объёмы грузовых и пассажирских перевозок, что 
благоприятно сказывается на развитии нашего района. В 
то же время повышается не только роль автотранспорта 
в жизни и производстве, но и требования к его качеству 
и безопасности. 

Выражаю слова благодарности всем, кто трудится 
на автобусах, грузовом и легковом транспорте за про-
фессионализм, предельное внимание и осторожность 
на дорогах. 

Поздравляю всех работников отрасли – водителей, 
механиков автотранспортного предприятия и служб 
района с Днём автомобилиста! Искренне желаю вам 
безаварийного движения по дорогам, надёжной техники. 
Крепкого здоровья, больших успехов и удачи, счастья и 
благополучия вам и вашим семьям!

леонид СаУкоВ, глава района.

Праздник водителей 
появился в нашей стране 
в 1976 году. Правда, изна-
чально он касался толь-
ко людей, работающих 
за рулём общественного 
транспорта и грузовиков. 

Тогда, чтобы оповестить 
население о введении ново-
го праздника, Министерство 
связи выпустило огромную 
партию тематических кон-
вертов, на которых запе-
чатлены КамАЗ, автобус и 
Волга ГАЗ-24. Через пять лет 
название праздника измени-
ли на «день автомобилиста» 
и отмечать его начали все 
счастливые обладатели авто.

Сейчас в нашем райо-
не почти на 21 000 жи-
телей приходится 7 850 
автомобилей, водительские 
удостоверения есть у 35 
процентов упоровцев, так 
что у каждого найдутся 

как появлялись дороги, 
машины и праздник

знакомые не мыслящие 
себя без машины. Но ещё 
тридцать лет тому назад, 
ситуация была совершенно 
иной, и транспорта было 
мало, да собственно и до-
роги с твёрдым покрытием 
практически отсутствовали. 

георгий алексеевич 
миропольцев из Упорово 
работал тогда в управле-
нии сельского хозяйства. 
Говорит, что частных ма-
шин было очень мало, по 
пальцам можно было пере-
считать. Зато как радова-
лись те, кто сумел стать 
лучшим по итогам област-
ного социалистического 
соревнования. Передови-
ков из числа комбайнеров, 
механизаторов или доярок 
поощряли возможностью 
купить «Москвичи» и «Жи-
гули» вне очереди. На укра-
шенные хромированными 
деталями машины порой 

прибегали смотреть даже 
жители соседних населён-
ных пунктов.

екатерина алексан-
дровна муравьёва из 
Суерки помнит, как отец-
передовик Александр Ми-
хайлович Герман получил 
свою первую машину: «Это 
был 1972 год. Из четырёх 
машин, пригнанных в район, 
одна, «Жигули», досталась 
нам. Все очень радовались. 
Родственники и знакомые 
приезжали целый месяц смо-
треть – на наше диво». В 1980 
году Александр Михайлович 
получил возможность при-
обрести вторую машину, на 
этот раз «Ниву», которой 
радовался ещё больше.

жительница коркино 
клавдия григорьевна 
Смольникова в своё время 
работала диспетчером в 
совхозном гараже и вспо-
минает, как выписывая 
путевой лист, переживала 
за каждого шофёра - не 
попадёт ли в грязевой 
капкан, не нужно ли бу-
дет высылать на подмогу 
ещё грузовик: «Дорог в те 
времена в нашей стороне 
вообще не было. Иногда 
по пять часов добирались 
от Коркино до районного 
центра. Особенно сложно 
было весной - грузовики 
со скотом на борту то и де-
ло застревали в грязи, тогда 
технику выручали из плена 
даже пешеходы». 

Вспоминают жители се-
ла, что женщин на роды 
в Упоровскую больницу 
возили на тракторах Т-150, 

в Заводоуковск же можно 
было добраться на скамей-
ке в кузове ГАЗ -66. Отрад-
но, что с того времени всё 
кардинально поменялось. 
Теперь и расстояния как 
будто сократились, и до-
рога для водителей уже не 
испытание, а романтика.

Поздравляя автомоби-
листов с праздником, не 
забудьте пожелать, кроме 
крепкого здоровья и сча-
стья, интересных путе-
шествий, всегда полного 
бака, добрых сотрудников 
ГИБДД, лёгких ровных 
дорог и зелёных коридоров.

 В подарках будьте изо-
бретательны, весьма умест-
ны станут брелоки с но-
мером машины, наборы 
инструментов, автопыле-
сосы. Ценителей старины 
порадует модель редкого 
автомобиля, а радиоуправ-
ляемая машина - любого 
мужчину-водителя. Очень 
интересными могут стать 
подарки в виде похода в 
музей старинных автомо-
билей, или билет на тест-
драйв. Устройте прогулку 
на багги или весёлые гонки 
на картинге. 

Можно и просто про-
вести праздник за рулём. 
Погода сейчас располагает 
к неспешному передвиже-
нию в тёплом комфорт-
ном салоне авто. При этом 
вы успеете насладиться 
живописными пейзажами 
окрестностей. Вот увидите, 
праздник в таком формате 
запомнится надолго!

Вера лиПУХиНа.

29 октября -  День работника автомобильного
 и городского пассажирского транспорта 

Агитбригада районного дома культуры так добира-
лась с концертами до работников колхозов и совхозов.

Официально

РЕШЕНИЕ
        26 октября  2017 г.    № 71  с. Скородум
об избрании гопп Тамары шаповны на должность 

главы  Скородумского сельского поселения 
В соответствии со ст. 31 Устава Скородумского сельско-

го поселения, решением Думы Скородумского сельского 
поселения от 03 октября 2017 г. № 69 «О конкурсе по 
отбору кандидатур на должность главы Скородумского 
сельского поселения» и результатами голосования Думы 
Скородумского сельского поселения по кандидатурам, 
представленным решением конкурсной комиссии по 
отбору кандидатур на должность главы Скородумского 
сельского поселения от 26 октября 2017 года № 2, Дума 
Скородумского сельского поселения РЕШИЛА:

1. Избрать главой Скородумского сельского поселения 
Гопп Тамару Шаповну с 30 октября 2017 года.

2. Настоящее решение вступает в силу с момента 
опубликования.

Председатель думы Скородумского 
сельского поселения Т. С. Тышкевич.

         Буньковское, Бызовское, Видоновское, Емурт-

линское, Ингалинское, Коркинское, Крашенининское, 

Липихинское, Нижнеманайское, Пятковское, Скоро-

думское, Суерское, Упоровское, Чернаковское с/п.

Всем водителям транспорта

и автомобилистам

Желаем мы вам в праздник вожденья,

Здоровья, успехов, удач и везенья,

Легких дорог, возвращений счастливых,

Полного бака, пейзажей красивых.

..
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Как живёшь, молодёжь?

Чем дольше живу, тем 
больше убеждаюсь, что 
история развивается 
по спирали, следующий 
виток повторяет преды-
дущий, только на другом 
уровне.  Вот уже третий 
год на стадионах стра-
ны бегают и прыгают 
любители спорта, сда-
вая нормы ГТО. А 29 
октября исполнится два 
года со дня образования 
Российского Движения 
Школьников – последо-
вателя всем известной 
пионерии.  

Что такое РДШ мы уже 
писали, сегодня разговор 
о нём  мы продолжим с 
заместителем директора 
по воспитательной работе 
Упоровской школы Викто-
ром Белендером.

– Для чего создали 
РДШ?

– Необходимость созда-
ния детского движения на-
зрела давно. Мы, педагоги, 
испытывали его нехватку 
все эти годы, с тех пор как 
перестала существовать 
пионерия. Что-то в этом 
или другом роде должно 
было родиться. Важная 
задача РДШ – воспитать 
человека с активной граж-
данской и жизненной по-
зицией, которому не всё 
равно, что происходит с 
ним и вокруг него. Для 
этого развивается допол-
нительное образование, 
устраиваются фестивали 

Пионеры ХХI века. Первые шаги
и конкурсы по разным на-
правлениям, проводятся 
встречи с интересными 
людьми.

– Какие таланты может 
развивать несовершенно-
летний, вступив в орга-
низацию?

– Определены четыре 
направления деятельно-
сти: информационно-ме-
дийное (школьные газе-
ты, социальные сети), 
военно-патриотическое 
(юнармия), личностное 
развитие (творческое раз-
витие,  популяризация 
здорового образа жизни 
и выбор профессии) и 
гражданская активность 
(волонтёрство, поисковая 
деятельность). Ребёнок 
выбирает близкий для се-
бя вектор развития. Если 
захочет, может посещать 
несколько видов. 

– Сколько членов РДШ 
в школе?

– В прошлом году Упо-
ровскую школу по реше-
нию регионального совета 
сделали одной из пилотных 
площадок РДШ в Тюмен-
ской области. Мы на со-
вете старшеклассников и 
с активом ученической ор-
ганизации «Алые паруса» 
решили все вступить в но-
вую организацию. Принци-
пиального отрицания этого 
не было. Сколько членов? 
С нас не требуют отчёт-
ности. Ребёнок вошёл в 
неё добровольно, если ему 
не понравится, он может 

И вырос памятник в большом селе –
Крылом к крылу летят две белых птицы.
И мысль одна: «Лишь только в этом месте
Нам стоило когда-то приземлиться».
Не сразу люди «гнёзда» свили здесь 
Была война… и голод, зло и месть…
Им подсказало сердце: «Боже, коль так надо,
Мы будем хорошо работать, чтобы что-то есть».
Им было трудно, холодно и страшно,
И нечего надеть, и деток полон дом…
Шептались потихоньку: «Ну, когда ж обратно?
И все ли до Победы доживём?
Мы бросим всё здесь и скорей в Поволжье,
Ведь там наши дома, там яблони цветут
Нам и в своём селе работы хватит,
Зачем же мы останемся жить тут».
Но годы шли и разрастались корни…
И вперемешку, кровью поделясь,
Остались навсегда немецкие здесь семьи,
Сибирь их родиною стала, не спросясь.
Теперь сибирская земля родная тоже,
Крестьянским их рукам большой почёт.
Сыны родились здесь, а у кого-то дочки,
Годам лихим давно потерян счёт.
Прошли сквозь ужасы и всё преодолели,
Земля уж многих приняла навек.
А в небе голубом две птицы забелели,
Так пусть же правнуки положат им букет!

Вера ПуСТОзёРОВА. 
с. Суерка.

ООО «Родина» из села 
Ингалинского заинтере-
совано в сотрудничестве 
с владельцами крестьян-
ско-фермерских и личных 
подсобных хозяйств, об 
этом рассказал руководи-
тель предприятия Алек-
сей Хрушков на семинаре 
по кормлению КРС, кото-
рый состоялся в местном 
Доме культуры.

Ингалинское поселение 
традиционно является од-
ним из лидеров области 
по развитию ЛПХ и КФХ 
и объёмам производимой 
ими продукции. Здешние 
фермеры, как никто, за-
интересованы в увеличе-
нии продуктивности коров, 
ведь это их бизнес.

Лекцию по кормлению, 
проведённую специали-
стом компании «Provimi» 
по просьбе ингалинского 
производителя комбикор-
мов, пришедшие слушали 
очень внимательно. Из всех 
приведённых основных 
данных фермерам нужно 
было запомнить главное:  
сбалансированное питание 
– залог высокой продук-
тивности скота и только 
правильно составленный 
рацион рогатых может рас-
крыть их потенциал. 

Директор ЗАО «Союз 
Агро», который является 
официальным дилером 
компании «Provimi» в Тю-
менском регионе, Андрей 

30 октября - День памяти жертв политических репрессий

В прошлогоднем номере газеты 
я писал о жизни моих репресси-
рованных дедов. Сегодня хочу 
рассказать о военной (не побоюсь 
употребить это слово) судьбе моей 
тёщи – М. М. Миллер.

Кто из людей старшего поко-
ления не знал и не помнит бес-
сменную повариху бригады № 1 
в Суерке Монику? Её уважали за 
искусство приготовления вкус-
нейших обедов, за лёгкий жизне-
радостный характер.

Шёл 1975 год. 9 мая страна с раз-
махом праздновала юбилей Победы. 
Мы приехали в гости к Монике 
Михайловне и застали её в слезах. 
После долгих расспросов она ска-
зала: «В этой Великой Победе есть 
маленькая частица и моего участия». 
И поведала свою историю о работе в 
военные годы.

В трудовую армию она попала в 
начале 1942 года. Судьба забросила 
её в город Касли Челябинской обла-
сти. Завод до войны славился своим 
художественным литьём. Затем он 
выпускал другую продукцию. В 
целях соблюдения секретности го-
ворилось «изделие». После описания 
я легко угадал в нём снаряд тяжёлой 
гаубицы.

Моника работала в литейном цехе 
формовщицей. Здесь она впервые уз-
нала, что опока – это не украшение на 
платье, а форма для заливки жидким 
металлом. Но прежде она плотно на-
бивалась формовочной смесью, при-
чём вручную. Вибростолы пришли 
на вооружение литейщиков гораздо 
позже. Труд тяжёлый и адский, по 14 
часов, без выходных, в жуткой пыли 
и загазованности.

В 1944 году их отряд перебросили 
в город Качканар. Их предприятие 
«Качканар золото» добывало руду, 
из которой потом получали золото и 
другой очень важный элемент – мар-
ганец. Он нужен был как легирующая 
добавка при варке броневой стали 

Моника - повариха (крайняя справа) кормит механизаторов. 60-е годы.

Этот день вы приближали, как могли

на Челябинском металлургическом 
заводе.

Ну а золото? Оно нужно было стра-
не для восстановления разрушенного 
войной хозяйства, для оплаты союз-
никам за ленд-лизинг, по которому 
поставлялась военная техника, сна-
ряжение и продовольствие.

И ещё почти полных три года 
после Победы в холоде и высокой 
влажности шахты катальщица Мо-
ника катала по наспех брошенным 
рельсам вагонетки от забоя и до 
подъёмника шахты. Воистину, уди-
вительная судьба удивительного че-
ловека! В память о ней, о девушках 
и молодых женщинах, прошедших 
ад трудовой армии, строки моего 
стихотворения.

 В злодеяния лет военных
Одной строкой вплелись и эти:
Вас содержали хуже пленных,
Вам не хотелось жить на свете.
Война – жестокая граница,
Где разбивались все мечты.
Где исчезали души, нации и лица,
Где холод вечной мерзлоты.
Под ругань, крики, мат конвойных
Народ погнали, словно стадо.
Людей-трудяг, людей достойных.
А вождь считал, что так и надо.
Поспешно срубленный барак…

По стенам нары в два ряда.
На нарах тощенький тюфяк
Да печь-буржуйка у окна.
Пятьдесят девчат в бараке,
Старшей только двадцать пять.
Жили в холоде и мраке,
Впрочем, было ль 
                            время отдыхать?
Жар литейки, холод шахты,
Где ж терпению конец?
И противный вкус баланды – 
Трудового дня венец.
Вот долгожданная Победа!
Слегка ослаблен был режим.
Весомей стала пайка хлеба,
Но вы рвались домой, к родным.
Украдены юности годы,
Вы в телогрейках, сапогах,
Забыли сладкий вкус свободы,
Но злобы не было в сердцах.
Вы трудный путь 
                           прошли с Россией.
И в этом ваша правда навсегда.
Вы вместе с ней тогда переносили
Тяжёлый труд, нужду и холода.
Не на «живульку» 
                      наша память сшита.
А ваша жизнь – пример другим.
И мы сегодня тихо-тихо
Помянем всех, и молча постоим.

Владимир ГОЛЬЦМАН.
с. Суерка.  

Марьин признаётся, что 
хотелось дать руководи-
телям малых форм хозяй-
ствования информацию 
по правильному ведению 
молочного бизнеса, так как 
в настоящее время без про-
фессиональных подходов 
нельзя: «Сейчас корова 
должна давать не по 5-15 
литров, как раньше, а по 
20-25 литров в сутки, во-
обще фермеры должны 
стремиться получать по 30 
литров. Подворья, где такие 
показатели достигаются, 
уже есть. Соответственно 
и технологии содержа-
ния и кормления в ЛПХ 
и КФХ должны быть, как 
в крупных предприятиях. 
Консалтинговую помощь 
при этом готова оказывать 
компания «Provimi»». 

Даже дроблёнка у всех 
производителей разная, 
поэтому при выборе по-
ставщика не стоит гнаться 
за дешевизной. Главный 
интерес должны вызы-
вать питательные свойства 
корма. Оптимальный ра-
цион общество «Родина» 
предлагает составлять для 
каждого хозяйства отдель-
но, принимая во внимание 
основные компоненты еже-
дневного пайка, и добавки 
вносить по потребностям. 
Алексей Хрушков объ-
ясняет: «Раньше фермеры 
приобретали у нас только 
дроблёнку, но мы пред-
лагаем им переориенти-

роваться на комбикорма. 
Стандартные концентраты 
они могут купить где угод-
но, а мы готовы работать 
по индивидуальным пла-
нам кормления, составить 
оптимальный рацион для 
каждого».

Закончилась встреча бур-
ным обсуждением текуще-
го состояния дел фермеров, 
которые не хотят жить от 
кредита до кредита. Спе-
циалисты уверили – раз-
работка сбалансированных 
рационов тем и интересна, 
что позволяет повысить 
рентабельность производ-
ства путём или сокращения 
затрат на корма, или по-
вышения удоев без увели-
чения стоимости «блюд». 
Собравшиеся фермеры 
– люди заинтересованные, 
поэтому не отказались по-
участвовать в подобном 
мероприятии ещё раз. Сво-
ими впечатлениями от уже 
прошедшего поделился ин-
галинец Александр Перева-
лов: «Удои конечно нужно 
повышать, стоит пересмо-
треть рационы питания. 
У меня 13 дойных коров и 
молодняк – бычки и около 
девяти тёлок. Услышанное 
меня заинтересовало, поду-
маем с Алексеем Михайло-
вичем, рассчитаем, придём 
к какому-либо решению. 
Раз появилась такая воз-
можность, нужно ею вос-
пользоваться».

Вера ХАЛАЕВА.

Развитие ЛПХ

спокойно выйти. Поэтому 
вступления с написанием 
заявления не проводятся.  
Единственное, что идёт, 
так это регистрация членов 
РДШ на российском сайте. 
На сегодня зарегистриро-
вано 192 ученика нашей 
школы.

– у пионеров были 
алые галстуки, значки 
и девиз «Всегда готов!», 
что-то подобное есть в 
новом движении?

– Безусловно, внешняя 
атрибутика должна присут-
ствовать. Есть специально 
учреждённые советом этой 
организации и эмблема, и 
галстук, и значок. А также 
футболки, толстовки – всё 
это разработано и выпуска-
ется. В свободной продаже 
их пока нет, необходимо 
заказывать, что мы и со-
бираемся в ближайшем бу-
дущем сделать

Последние 20 лет мы 
растили индивидуалистов, 
которые считают, что мир 
вращается вокруг них. 
Прошло время и стало 
понятно, что важен ба-
ланс интересов общества 
и индивидуума. Именно 
этому и будет способство-
вать Российское Движение 
Школьников, воспитывая 
подрастающее поколение 
с осознанием того, что 
свобода каждого должна 
соизмеряться со свободой 
других.

Беседовала 
Мила ШАБАНОВА.

Качественное молоко 
по невысокой цене - реальность

Белые птицы

уВАжАЕМыЕ жИТЕЛИ 
уПОРОВСКОГО РАйОНА!

30 октября в России отмечается День памяти жертв 
политических репрессий. 

Много десятилетий отделяют нас от тех тяжёлых со-
бытий в истории страны, но они по-прежнему никого не 
оставляют равнодушными. Политические репрессии кос-
нулись многих российских семей, и Упоровский район 
вместе со всей страной пережил эту страшную трагедию.   

Мы не вправе оценивать историю, но и не имеем права 
забывать её. Сегодня каждому из нас жизненно важно 
помнить горькое прошлое и извлекать из него правиль-
ные уроки, уметь уважать права, свободу и ценить жизнь 
каждого человека. А потому,  мы склоняем головы перед 
безвинно расстрелянными, перед замученными в стенах 
тюрем и лагерей, перед искалеченными беззаконием 
судьбами. Пусть память о той великой трагедии тревожит 
наши мысли, сердца, совесть. Мы можем сделать сегодня 
всё, чтобы не допустить в будущем повторения трагедии 
тех страшных лет.

Леонид САуКОВ, глава района.
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